

LE HAVRE

Des collégiens rallument la flamme du soldat inconnu

À l'occasion des cérémonies commémorant le 8 Mai 1945, des élèves du collège Sacré-Coeur du Havre sont allés à Paris ramener la flamme du soldat inconnu pour rallumer celle du monument aux morts du Havre.

ÉLÉONORA HURILLON-AJZENMAN

Vingt-sept élèves volontaires ont été sélectionnés parmi les trois classes du collège Sacré-Coeur pour participer aux cérémonies du 8 Mai au Havre. Contactés par Louis Valery, président de l'A.M.A.C (Association des Mutilés et Anciens Combattants), les collégiens sont allés à Paris vendredi 6 mai prélever la flamme sur la tombe du soldat inconnu située

sous l'Arc de Triomphe, et étaient présents ensuite aux cérémonies du 8 Mai au Havre. Les élèves ont aussi déposé une gerbe au monument aux morts.

« Pendant le voyage, tout est pris en charge par l'A.M.A.C, décrit Jérôme Lefebvre, enseignant en histoire géographie au collège Sacré-Coeur du Havre qui a encadré le projet. Les discussions se sont engagées entre les élèves et les anciens combattants, ils ont déjeuné ensemble. C'est une ex-



Deux élèves du collège Sacré-Coeur et un de leurs enseignants ont déposé une gerbe au monument aux morts lors de la cérémonie du 8 Mai

périence intergénérationnelle. » C'est la troisième fois que le collège du Sacré-Coeur y participe. Chaque année, des établissements du Havre sont sélectionnés pour faire participer leurs élèves aux cérémonies du 8 Mai et du 11 Novembre. « L'intérêt de prendre part à ce genre d'événements consiste essentiellement à sensibiliser les élèves au devoir de mémoire, résume l'enseignant. Nous avons conçu un impor-

tant travail à ce sujet, en nous rendant également en Alsace puis à Verdun en début d'année. » Mathilde, élève de 3^e, fait partie de ceux qui ont pu faire partie de cette aventure. « J'ai trouvé intéressant de découvrir comment se déroulaient les cérémonies. Beaucoup d'élèves n'étaient jamais allés voir la flamme du soldat inconnu à Paris. C'était aussi très impressionnant de voir tous ces militaires rassemblés, les remises

de décoration. Il faut se souvenir de ce qui s'est passé pour ne pas reproduire les mêmes erreurs. » Cécile Drouault, principale du collège Sacré-Coeur, se réjouit de l'investissement de ses élèves. « C'est un très grand honneur et une grande fierté pour notre établissement que de voir certains de nos élèves volontaires et prendre conscience du caractère essentiel du devoir de mémoire. » ■